
中間報告市民アンケートまとめ 362 件の回答  

 日本共産党津市議団              2022/1/6  19:00 

１月 6 日現在、回答３６２通（ネット 37、郵送 325）の返信がありました。 

統計的な部分のみ円グラフ、棒グラフで表示。自由書き込みの部分はネットのみコピペして掲載

し、郵送分の記入欄は膨大なので除いてありますが、今後の活動に活かさせていただきます 

ご強力ありがとうございました。 

※表にしておきました。 

中間的集計ですが紹介します。 

 

 

その理由などご意見をお聞かせください。28 件の回答 
支払いに対して収入が足りない 

ひとり親家庭のため 

我が家は子どもが 3人居ます。夫が「高所得者」なので、医療費の受給者証も無く、子ども手当も少ないし、今回の給

付金の支給対象からも漏れました。でも安価な服一枚買うのも悩み、悩んだ末に買えないことの方が多いです。学費

も高くなっていくし、将来に不安があります。子どもを持つことが贅沢品になってしまうのは、国として間違っていると思

います。 

定年でパート契約となったから 

食費がかかるようになった 

コロナで給料が減った。 

国保料、介護保険料が高く物価もこれからどんどん上がっていきそう将来不安です。 

人事院勧告により、期末手当は減額される予定だが、月給は定期昇給しているため。 

私は年金生活者、妻はパート労働者です。生活には困っていないが、少しづつ年金額が下がる事や、国民健康保健

料、介護保険料が高いのは困る。 

母子家庭で、養育費ももらえず、児童扶養手当も少ないため。 

コロナでボーナスが減った 

暮らしの善し悪しをあまり考えないから 

経済的に厳しい 

回答件数 345件 %

①苦しい 80 23.2%

②少し苦しい 126 36.5%

③変わらない 124 35.9%

④少し良い 5 1.4%

⑤良い 10 2.9%



新しい仕事が見つからない 

コロナとは関係ない仕事 

年金だけでは生活出来ない。 

幸いにも仕事があり給料をいただいているから。 

収入は減り、出費は増加する 

75才以上 で、夫婦国民年金で生活 

コロナ禍の中でも、変わらずに お給料を頂けて生活できています。 ただ、低所得者であることには変わりありませ

ん。子供や、家を持つには苦しい状況です。 

コロナでも影響されない仕事なので、金銭面では変わらないが、コロナが蔓延した時でも変わらず仕事は毎日あり、不

安の中で過ごしていた。 

年金が少ない 働けるところが限られ 

両親の生活費や介護費用の出費が大きい 

生活保護を頂いているので安定しています。 

年金額が少ない。国保料、介護保険料が高い。 

中小企業ですが、事業者向けの給付金申請の際も申請が通らずとても厳しい状況です。 何とか経営している状況で

更にコロナの影響で苦しく支払いが厳しいのに未払いがあるため申請が降りなく、厳しいから申請をしているのにと思

ってしまいます。 

妻は仕事を 11月に始まりました。 

年金暮らしなので、この先物価が上がり税金が上がれば暮らしていけるか心配。 



 

設問 3．その他、市政にのぞむことがあればお聞かせください。21 件の回答 
税金で引かれる額と同等に、子どもの教育や生活が楽になるよう還元されること。そしてそれが普段の生活で実感で

きること。 

あらゆる場所の白線が消えています。交通事故を起こしそうになるので、引き直してほしいです。 

豊が丘団地から下庄駅に通じる道の歩道を整備してほしい。歩行者の学生が危険に晒されている。 

自治会を利用して私服肥やす行為、市長も知らないわけがない。、しらなかったのなら市長失格。加担した職員も同

罪。二度と起こらないようにでないと税金払いたくなる。 

とにかく、短大など、学校の建物が老朽化しすぎているので、建替えは予算的に難しいとしても、リフォーム等の実施

を望みます。 



愛知県日進市の 賑わい交流館 は市民の為に作られて、市民が運営して利用が盛んに行われて居ます。是非現地

を訪問して津市にも検討願います‼️ 

コミニティーバスの増便。車が乗れなくなった高齢者への交通対策の充実、シルバーエミカのような飴と鞭の様な政策

はやめるべきです。 

最近仕事の関係で大阪から引っ越ししてきましたが、近い将来確実に起きると言われている震災、津波に対してどの

ような備えをしているのか知りたい。ハザードマップは見たことがあるが、住宅地、工業団地などの内陸部への移転な

どの対策は進んでいるのか。津市の将来についてどのように考えているのか。 このことに限らず、賛否両論はあると

してもさまざまな問題について大阪のように知事や市長が直接市民に語りかけて欲しい。三重県や津市は知事や市

長の顔が見えない。 

余分な支出を精査して欲しい。 

安濃川の護岸工事をしてほしい。自宅の前が安濃川なのですが、川の流れで堤防の土がどんどん削られていて、大

きな台風が来て川の水量が増えて時に決壊しそうで安心して住めません。 

キッズスペースとランチが一緒に利用できる施設がほしいです。コロナで引きこもりがちで会話が減ったのと、子供も

交流が減ってしまったからです。安くて栄養のある食事が子供もできればとても嬉しいです。親が食べている間だけで

も子供をキッズスペースで預かっていただけたら助かります。 

発信力(sns)等が乏しい 

田邊みたいな輩を許さない 

市道、農地の地目変更など市で許可を出す時は地元の意見も聴く様にしてほしい。 

車道と歩道に段差があるのはありがたいのですが、歩道と歩道の間に道がある場合、段差が出来てしまっている所

があり、自転車や、ベビーカーが通りにくいので、無くして頂きたいです。 

医療や公共料金の負担減をお願いします。 

白山南出地内下水道マンホールから多雨の時、噴水のように、汚水が溢れ出す。数年経つが改善されない。 水道局

は承知している。議員団から改善指導をお願いします、  

障害等級 1級だけじゃなくもっと柔軟に移動支援サービスをしてほしい。 

保健所の増設。ケースワーカーの増員。など医療福祉の充実。 

子供が私立高校を希望しており進学にあたり、子供手当がなくなり医療費返金もなくなり、私立高校無償化の制度は

ありますが、主人の経営状態も厳しく、今より私が働きすぎると無償化にならずすごく微妙なところです。土地柄交通

の便が悪くバスしかないので通学にも交通費がとてもかかります。駅まで送迎するにしても仕事の時間など調整しな

いといけないので思うように働けません。奨学金給付制度や私立高校無償化の枠をもう少し引き上げるなど高校生も

何か優遇してほしいです。 

こんな時ほど、社会的に困っている人に寄り添う市政であってほしい。 

 



 

ご意見を聞かせてください。22 件の回答 
時代の変化に応じて見直し、適切な言葉に変換していくことは必要だと思う。しかし戦争に賛成する気持ちはないの

で、安全に生活できる保証を強化するものであってほしい。 

例えば、自分はケンカをしない。殴らない。と言っていて、相手から殴られた場合、殴られ続けるべきなのでしょうか？ 

仮にそれが、自分自身の考えで個人の問題であれば自分の体を痛めつけられるだけで済むので、勝手にしてもらえ

ば良いと思いますが、あなたたちは少なくとも市民の身の安全や、財産を守らないといけない立場です。私たちに殴ら

れ続けろとでも言うつもりですか？ それとも、自分から殴らなければ、相手は殴ってこないと思い込みたいのですか？ 

そうだとしたら、残念ながら頭がお花畑だと言うしかありません。 自分から殴りかかることは絶対にダメな事ですが、

殴ろうとするなら、分かっているな？という、抑止策は持っておかないといけないと思います。日本共産党の方々は、

今まで平和に生きてこられた人生なのだな。羨ましく思います。もっと、諸外国の動向を注視し、自分が、日本がどう動

くか考えてください。 日本の事を考える時は、日本以外の要因等も考えないといけないですよ。 あなたたちは、考え

ていないのと同じです。 この考えについて、明確な説明、考えが分からないので、納得のいく説明をしてもらいたいで

す。改憲＝悪だとする、あなたたちの考えが浅はかであると思っています。 

基本的人権が侵害されることに恐怖を感じます。 

特になし 

安保法制と自衛隊の存在と憲法 9条の矛盾を憲法を改正することで解消してほしい。 

暮らしに憲法を活かすことこそ大事。9条の改憲は絶対に反対です。 

現実的に自衛隊が存在せざるをえないことは、致し方ないとしても、平和主義(前文・9条)は、理想・理念として残した

ほうがよいと考えます。 

軍事力の増強では平和は守れませんし、軍隊は国民を守りません。 

現行憲法の理念は尊いと思っています。大した努力もせず安易な方向に流されるのは反対です。 

本当に日本国のためになる改定なのであれば賛成です。時代の流れとともに改定が必要になるものもあるかと思いま

す。 

平和憲法を世界標準に 

改悪でしかない 

中国と北朝鮮の脅威は対話では無理。できるならミサイルは飛んでこない 

平和を 守るため 

終戦から今ままで、平和で治安の良い国であったので、今のままで良いのでは？ 

９条改定に (278)人数 ％

賛成 43 15.5%

反対 146 52.5%

分からない 89 32.0%



赤字国家で、お金持ちの政治家の方々には、庶民の生活の大変さが分かって頂けていません。 1日で 100万円貰

える文通費、あり得ません。維新の力を借りて、ムダを無くし、クリーンな政治を期待しています。 政治家の定年を作

り、ボーナスを減らし、国民に寄り添った政治を期待しています。 税金や、年金が高くても、老後、老人ホームへ入居

できるなら、安心できます。 全員が納税者です。子供がいる家庭だけではありません。子供が居ない家庭の方が苦し

いのです。国民全員に 10万円配らないと、平等ではありません。平等な政治をお願いします。お給料が上がりませ

ん。税金の引き下げや、ガソリン税の引き下げをお願い致します。 

戦争は絶対にしてはいけないと祖父母から強く言われていました。2度と繰り返さないためにも、9条は守っていくべき

だと思います。 

9条改定は反対 憲法の見直しは賛成 

防衛のみでなく抑止力となる程度での武力は必要です。 

平和憲法を守るため 

攻める為じゃなく抑止力の為の改定 

戦争は絶対反対です。人類はもう少し賢くならないのでしょうか！ 

 

最後に日本共産党と共産党議団団へのご意見をお聞かせください。23 件の回答 
子育て支援に力を入れてもらえるところは支持したい気持ちが上がります。 

日本共産党を支持していますが、党名が中国をイメージさせるため印象が悪いと感じます。 

活動カレンダーを作ってそれぞれの活動、や、出来事等を似顔絵スタンプを付けてチラシとして配布すると SNS を使

えない高齢者にもよく解るのでは？ 

特になし 

がんばっていると思うが、地方から「共闘」をつくるような形態かできないか。 

貴党は、体制側のチェック機能をたいへんよく果たしていると感じていますので、今後も、歯止め役としてがんばってく

ださい。 

市民の目線で活躍願います‼️ 

共産党の平和主義、原子力政策、核廃絶、ジェンダー平等の考えに賛成です。多くの人にその考えを知って貰いたい

と思っています。 

主張に全面的に賛成しているわけではありませんが、権力に対するチェック機能として期待しています。 

強く大きく 

政治にあまり関心がなかったですが、 コロナでいろんな不安がでてきて ニュースを見る機会も増えて、 こういったア

ンケートが気軽に書ける事も知りました。 

野党協党を 

現有４で立候補が３，最初っから消極的で驚く。ベテランの二人が引退し、ほぼ新人の二人の議員団で津市に影響を

及ぼすのは無理だろうと推察。滝氏、中野氏 2名だけになると予想。 

非正規、正規社員の制度を廃止すること。 

何でも、政策に反対では、困ります。 

将来とても不安です、国民年金でも入所出来る施設「特別養護老人ホ―ム」を作ってほしい。 

地方兼の高齢者の方々が、免許返納をできるよう、乗り合いで、バスや、タクシーを 100円くらいで、曜日を決めて、

近くのバス停や、銀行、病院、スーパーや、ワクチン会場まで、行って頂けると助かります。 国民に寄り添った政治を

お願い致します。 

政治を身近にしてください。 国民が今困っていることを政治に反映してください。 武器や基地にお金を使わず、国民

のために使うように国を変えてください。 

なぜ選挙制度の抜本改革の議論ができないのか 



やはり貧富の 2極化は大きな課題です。如何に平等で納得のいく富の分配が成り立つ社会を創り上げる事ができる

か期待をしています。 

若者の支持者を増やす工夫をお願いします。 

すべての政党政治家に、もっと人々の為の政治をお願いします。 

26歳の方が立候補されると知ってたいへん嬉しく思います。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

以下、記入件数のみで省略    

ご住所または地域名（○○地区）199 件の回答 

お名前 96 件の回答 

電話、メールアドレス 72 件の回答 

以上です。 

ペーパーでいただいたご意見等についても、今後の活動に生かせていただきます。 

ご協力ありがとうございました。 

年代 （286）人数 ％

10代 1 0.3%

20代 10 3.5%

30代 21 7.3%

40代 28 9.8%

50代 35 12.2%

60代 50 17.5%

70代 93 32.5%

80代以上 48 16.8%


